

Grâce à Ecoenergy Valais, Aproz se chauffera de manière plus durable

Zurich, 9 février 2023. Un grand pas pour le développement durable de la région du Valais: environ deux ans après le début de sa construction, le centre énergétique d'ecoenergy Valais SA fournit de l'électricité verte et de la chaleur durable à Aproz Sources Minérales SA, premier gros client à rejoindre le réseau régional. Désormais, Ecoenergy fournira plus de 75% des besoins en chaleur de l'entreprise valaisanne, filiale de Migros Industrie, grâce à cette source d'énergie renouvelable et locale.

Deux ans après le début de sa construction, la centrale thermique à bois est en service sur le site du centre de recyclage d'EcoBois à Vétroz. Le centre énergétique alimente déjà le réseau public en électricité verte et approvisionne la région en chauffage urbain écologique via un réseau de canalisations. Le raccordement effectué aujourd'hui par Aproz Sources Minérales SA montre les avantages considérables de cette technologie: couplée avec un récupérateur de chaleur installé l'année dernière, elle permettra de réduire de 95% les émissions de gaz à effet de serre du fabricant de boissons - une étape importante sur la voie d'une production neutre en CO₂.

Le fabricant de boissons a investi près de 450 000 francs dans le projet de chauffage à distance. Aproz utilise la chaleur durable pour le lavage des bouteilles, la pasteurisation des boissons sucrées, l'étiquetage et d'autres étapes de production. Le chauffage à distance permet de couvrir plus de 75% de la puissance thermique nécessaire. Le système de récupération de chaleur construit l'année dernière fournit quant à lui 15% de chaleur supplémentaire à partir de la chaleur résiduelle des compresseurs et des gaz de combustion.

Une collaboration locale fructueuse

Ce projet est le fruit d'une collaboration fructueuse entre Aproz Sources Minérales SA, ecoenergy Valais et les communes de Nendaz et de Vétroz. Stefan Studer, directeur du centre énergétique, est ravi: «Nous remercions Aproz pour sa confiance et l'excellente collaboration. Nous allons maintenant poursuivre l'extension du réseau dans la région.» Christian Briguët, directeur d'Aproz, ajoute: «Aujourd'hui, nous avons réalisé une belle avancée - pour notre entreprise et Migros Industrie, pour la région et pour l'environnement. Je remercie chaleureusement tous les participant-es qui ont permis la réussite de ce beau projet phare!»

Chauffage urbain pour toute la région

Le raccordement d'Aproz au réseau de chauffage urbain revêt une importance régionale. C'est un premier jalon pour la centrale à bois qui produit de l'électricité et de la chaleur à partir de bois usagé régional, de déchets de bois et de résidus de bois des forêts proches. Le centre énergétique a une capacité permettant de chauffer 8000 ménages avec de l'électricité verte et 6000 avec du chauffage urbain, ce qui correspond à une puissance de 32 GWh et permet d'économiser 10 000 tonnes de CO₂. L'extension du réseau se fera en plusieurs étapes, à commencer par le raccordement d'une partie de la commune de Vétroz dès 2023. Le financement est assuré et les travaux correspondants sont en cours de planification. La poursuite de l'extension du réseau prévoit la desserte de l'ensemble du territoire communal entre 2023 et 2025 en trois étapes supplémentaires. L'extension à Sion, Ardon, Conthey et Aproz est également prévue en collaboration avec OIKEN. Une déclaration d'intention a été signée en septembre 2022.



Conférence de presse é Vétroz.

À propos d'Aproz Sources Minérales SA

Aproz Sources Minérales SA est leader national de la production de sirops et le plus grand embouteilleur suisse d'eau minérale avec ses marques Aproz, Aquella et Valais. Il produit également des boissons non alcoolisées. Aproz Sources Minérales SA appartient à Fresh Food & Beverage-Group (FFB-Group), une entreprise de Migros Industrie fabriquant des aliments et des boissons de consommation courante. Le groupe emploie quelque 4600 collaborateurs et collaboratrices. Fresh Food & Beverage Group (anciennement JOWA SA) et la boulangerie Hug Bäckerei AG produisent du pain, des produits de boulangerie, des pâtes alimentaires, ainsi que des produits de pâtisserie. Bischofszell produits alimentaires SA est spécialisée dans les boissons non gazeuses, les produits à base de pomme de terre, les plats préparés et les produits à base de fruits. Sushi Mania SA opère quant à lui dans le secteur de l'ultrafrais de la cuisine japonaise et de la restauration asiatique.

À propos d'ecoenergy Valais SA

ecoenergy Valais SA fait partie d'ecoenergy systems AG, une entreprise de services spécialisée dans le domaine des énergies renouvelables. Celle-ci développe et réalise des projets dans le domaine des centrales biomasses, des réseaux de chauffage à distance et des solutions énergétiques autonomes dans le but de rendre les régions et les lotissements autosuffisants. L'entreprise mise exclusivement sur des sources d'énergie durables, renouvelables et régionales telles que le bois usagé, les résidus de bois, le soleil et les e-fuels (Power-to-Liquid). Le projet ecoenergy Valais SA est, avec AGRO Energie Schwyz et AGRO Energiezentrum Rigi, le troisième grand projet d'installation qui produit de l'électricité verte et de la chaleur pour la région environnante à partir de bois usagé.